
武汉长江的风波，似乎告
一段落。从俱乐部通过各个渠
道放风“被处罚就退出”，到足
协在赛前最后时刻同意就武汉
提交的“新材料”重新审核仲裁
案，最终避免了中超在赛季中
出现球队退赛的尴尬。

但这只是临时遮羞。足协

此举，无非是捂住了自己的脸，但
全身赤裸的伤疤与虚弱，早被周
边人看了个一清二楚。

武汉长江此次事发并非简单
的欠薪，而是拒不执行仲裁结果，
涉及部分教练组与人员的欠薪、
某球员的奖金与拖欠其他俱乐部
的转会费。该仲裁结果其实今年
年初就已出炉，武汉方面也已经
接受了结果，否则的话，俱乐部如
何能与足协达成延期清偿的谅解
计划？也正因为有了延期方案，
武汉长江被暂缓执行转会禁令，
得以引进多位内外援，搭建起新
赛季的阵容班底。

这三部分仲裁结果里，武汉
确实已经清偿或暂时解决了一部
分，但对剩余部分拒不执行，这并
非因为客观困难，而是出于某种
主观上的对立情绪。在长达半年

多的时间里，对整个延期清偿计
划采取承认的姿态，却在面临处
罚前——这处罚并非追加，而是
本该执行的——突然摆出“大不
了立马走人”的强硬姿态，又恰好
在此时，有了或许可以推翻案情
的“新证据”。这一切，实在太过
巧合了。

不妨改一句鲁迅的名言——
“我们向来是不惮以最坏的恶意
来推测中国足球的”。武汉拒不
执行的部分，牵涉原中国队主教
练在武汉执教期间的团队薪金
（并非他本人）。中国足协在其中
扮演了什么角色，拥有多少戏
份？我们暂且不得而知。但可以
肯定的是，武汉长江捏牢了中国
足协的骱。

足协不希望看到赛季中再有
球队退出的这份心情，被武汉摸

得透彻，并借此赢得了一场“阶段
性胜利”。之所以只能说是阶段
性，因为后续的重审也未必会出
现一个令武汉满意的结果；就算
这次赢了，谁也不能断言，现下武
汉队的投资人能否在足球圈里坚
持到明年。“缓兵之计”罢了。

对于每年赛季开启前都有球
队退出的中超，在赛季中再失去
参赛队，无疑是一件失面子的
事。但即使保住这面子，能让中
国职业足球在硬着陆中的落地姿
势更优雅些吗？言必信，行必
果。这是做人的道理，更况且对
于一个统管某领域的机构，无视
自己制定的法规，后果很可能是
毁灭性的。为了保面子而失里
子，未来面对更多的仿效者，中国
足协又该怎么办呢？
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孙凯进化论

英超开幕，诸强表现迥
异。曼城举重若轻，热刺野心
十足，枪手开局顺遂，蓝军有惊
无险，红军稍受挫折，唯有曼联
被升班马当头棒喝。

切尔西俱乐部上赛季差点
遭遇灭顶之灾，图赫尔艰难地
维系着蓝军的精气神，队伍不
但没散，还在夏窗送还卢卡库，
维尔纳和阿隆索也分别离队，
为进一步针对性引援腾出位

置。新老板对图赫尔这位过渡功
臣支持有加，切尔西重新启航，在
新赛季依然是冠军有力竞争者。

阿森纳复苏势头不减，少帅现
在只缺成绩。上赛季没有好好把
握冲四机会，对于阿尔特塔是教
训，也是成长为名帅付出的代价。
塔子哥对现有阵容较为满意，津琴
科充分展现了他的即战力，提振了
枪手冲击欧冠区的信心。

德布劳内和哈兰德的组合威
力惊人，精准直传加上直捣龙门，
正面传突悍不可挡，极大地增强
了曼城的正面攻击力。再加上曼
城本就独步英超的整场传控，上
届冠军在联赛的统治力依然无出
其右，需要期待的，是欧冠赛场瓜
帅是否能够圆梦。

孔蒂口无遮拦，直接喊出了
英超欧冠双双争冠的口号。孔帅
历来狂放，不过本赛季热刺的阵
容，的确配得上他的野心。列维
难得大方，引新援清冗员，对孔帅

的支持力度前所未有。
不过，多年无冠的热刺，本赛

季能否登顶，关键还在于孙凯两
尊大神，或者说，在于孙兴慜的终
极进化。孙凯连线当年被穆帅激
活后，配合日趋成熟，但孙兴慜容
易被忽略的一点，是他除了在射
门之外，在致命传球方面的不断
提升。以往，热刺中场弱，后场
烂，孙凯双木不成林，如今后防日
趋稳定，热刺的攻击力，和曼城相
比都毫不逊色。

萨拉赫和努涅斯的新组合也
很犀利，帮助利物浦在首轮两度
逆平。利物浦的问题，在于球队
伤病本赛季来得太早，再加上克
洛普的压迫打法，利物浦在开局
阶段如果不能大幅度抢分，中途
又要陷入苦苦追赶的煎熬模式。

至于曼联，滕哈赫在处理C
罗问题上的举棋不定，让他一开
始就负重前行，红魔本赛季，依然
处于动荡之中。

信用才是
中国足球
活下去的资本

恢复实施主客场制的中超联
赛在8月5日已经战罢第一轮，但
联赛重启即遭遇重大事故，武汉
长江队原本应该执行的“转会禁
令”因为中国足协的“暂缓执行”
而引发舆论关注，中国足协也因
此再一次被推上了“风口浪尖”。
更令人感慨的是，在这个问题上，
几乎媒体与舆论一边倒地全部都
指向中国足协，认为足协挥霍“信
用”，让原本就没有权威性的中国
足协更是信誉扫地，也将令中国
足球陷入更深的泥潭之中。

足协今年4月曾下发过“暂
时解除中超球队武汉、重庆以及
中甲球队淄博蹴鞠的转会禁令”
的一份非公开通知，三家俱乐部
在提出申请暂缓执行的同时也提
交了“一揽子”的解决陈年旧账的
具体可实施方案，并明确表示：一
旦无法按承诺兑现，接受中国足
协的任何处罚，包括：首先是原处
罚期内注册的新球员将被禁止继
续参加比赛；恢复执行中国足协
的处罚决定；并接受中国足协更
严厉的纪律处罚，包括联赛扣分
等。这在当时曾引发舆论的一致
批评，但在7月31日截止时间过
后，淄博蹴鞠则因未能解决有关
“陈年旧账”，所以原处罚期内注
册的球员被禁止继续参加比赛，
导致其因人数不足，8月1日与黑
龙江冰城队的比赛被判0比3告
负。而同样的新疆天山雪豹俱乐
部也遭到了足协同样的处罚。

所以，当外界认为足协这次是
“认真”的时候，在武汉长江队的问
题上，足协突然发出了“暂缓执行”
的通知，8月7日其对梅州客家队
的联赛也正常进行。这就令人大
惑不解，哪怕是武汉长江方面所提
供的所谓新材料与证据真实有效，
也存在着一个“追诉期”的问题，先
前中国足协仲裁委员会的仲裁结
果在去年7月份就已经出台，时隔
一年之后，以“有新证据与材料”为
由，就可以不执行仲裁决定？无论
是从法理角度抑或道德角度，都无
法说得通，哪怕是行政方面的力量
干涉其中，恐怕也存在着“违法”的
问题。那么，中国足协究竟有何
“难言之隐”，居然能够以整个组织
的“信用”作为代价，做出去这样的
决定？

如今，其他中超俱乐部都在
静观最终的结果，一旦“口子”自
己打开，接下来中国足球的“洪水
滔天”将难以想象！而且，先前已
经执行了淄博蹴鞠、新疆天山雪
豹等又怎么办？中国足球还有起
码的规矩可言？可面对现实，我
们只能期待中国足协尽快给民众
一个明确的说法。

●上个星期天，8月7日，
神州立秋了。现在每一个节气
都会在朋友圈中转转祝福、吟
吟诗情画意的。巧了，这一天
还是欧洲足球五大联赛中，英
超、德甲、法甲新赛季开打的日
子。使人觉得意外的是，央视5
套在这天开始直播英超了。
2022-2023英格兰足球超级联
赛第一轮，曼联主场对布莱顿
的揭幕战现身荧屏。一叶知
秋，难道欧陆的顶级足球赛事
会全面返回神州各地的体育频
道？央视有久违的英超直播，
五星体育能分得一杯羹吗？最
最直白的一个问号是：以后看
英超、看五大联赛还要摸出铜
钿来吗？看电视不缴费是一个
老习惯。后来机顶盒打破了这

个习惯，受众按年缴付“基本收视
费”，每年几百元。在缴费之后，
为某一档体育赛事再付费，大家
又不习惯了。不是差钱不差钱的
问题，还由于许多中老年朋友白
相不来这档麻烦事体。至少这是
我的感受，烦煞，不看就拉倒吧。

●英超版权的争抢一度疯
狂，各种传媒都企图垄断国内的
转播权。版权费几成天价，这使
得电视媒介先后退阵。互联网
平台不惜重金得手后，羊毛出在
羊身上，平台设立了高价的体育
会员费。这就渐渐浇灭了大批
国内英超球迷的观赛热情。在
电视中看不到英超、意甲、西甲
球赛的直播甚至录播N年了，这
“N”至少也是两位数了吧。看欧
洲足球不是刚性需求，议论欧洲

赛事不是唯一话题。大家很快
就习以为常了。凡事再狠再霸
也只能呈一时之雄。英超直播
不又回来了。哈哈。

●据悉，央视5套在今年新
赛季开始全面收复版权，英超、
德甲、意甲、法甲转播逐步归位，
西甲转播也在商议之中。长长
远远没有操练，转播功夫也生疏
了。5套讲解员贺炜身后背景板
上写的竟是“2022-2023 赛季英
国足球超级联赛”。“英国”取代
“英格兰”了，能算是一个乌龙球
了。背景板制作看来是一个新
手小哥了吧。没关系，改了就
好。欧洲五大联赛回归荧屏，大
家又得开始熬夜了。足球的魅
力还真挡不住的。是吗？

刚刚过去的这个周末，中
超部分恢复了主客场，与此同
时，英超联赛新赛季也已经揭
幕了。英超首轮比赛，我们熟
悉的几大豪门球队，除了曼联
之外，都保持了不败。

只有曼联例外，虽然他们
是在自己的主场，虽然面对的
也不是什么联盟里的超级强
队。但曼联还是迎来了揭幕战
的一场完败，别看比分是1比
2，全场比赛三个进球都是对方
打进。

要说比分先落后的话，热
刺第一轮对南安普敦的比赛也
是先在主场落后一球，但是热
刺可以扳回4个，最终一场4比
1的大胜。

曼联好歹是在主场，曼城
和利物浦包括切尔西第一轮比
赛都是打客场。哈兰德在客场
完成自己的英超首秀以及第一
个梅开二度，利物浦虽然没有
获胜，但新来的球员在比赛中
迅速打开了进球账户。

曼联的问题看来并不是那
么简单容易，第一场输球后，迅
速就传出了曼联要引进拉比奥
特和阿瑙托维奇的新闻，类似
这样的匆忙引援曼联以前并不
是没有做过，感觉基本就是头
痛医头，脚痛医脚的感觉。所
以过去这么多年，这个球队确
实花了不少钱，也不停地在买
人，但是到现在为止都没有组
成一个像样的球队。

即便是阿森纳，现在都看
到了一点点从年轻球员开始复
兴的希望，而曼联，至少从目前
阶段来看，这个球队的阵容还
行，但问题依然很多。

从第一轮的战况来看，英
超毫无疑问仍然是五大联赛里
面最容易吸引球迷关注的足球
联赛。

英超开打了
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